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盘点中原商业 之 大商新玛特郑州总店

大商新玛特
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人力资源是助
力企业发展的第一
动力，在大举拉高国
际顶尖品牌、一站式
购物理念、差异化发
展战略等商业大旗
的同时，大商新玛特
郑州总店始终清晰
地执行着团队建设
这条不变的主线。

“如果要问大商
新玛特郑州总店在
发展中重要的是什
么，那就是整个团
队。”大商新玛特郑
州总店副总经理李
嵚说。

晚报记者 梁冰
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进入总店，面试数十轮

千里之行，始于足下。新玛特总店的操盘手知道，要做郑州商
业的旗舰店，郑州商业的领航者，必须有一支一流的团队。

毕业于河南省知名院校、拥有本科学历的新玛特总店的卖区
长助理刘亮，说起两年前的面试经历仍然记忆犹新。“填写应聘资
料后，经过几十天、数十轮的等待、面试之后，才终于进入新玛特总
店，这是我经历过的面试中，最为激烈，要求最为严格的考试。”刘
亮说。在成功进入该店后，紧接下来的就是商品知识、礼仪等专业
技能培训，数次对北京、上海等商业发达城市的考察，半军事化集
训以及大连总部挂职培训，现在刘亮已经成为一名有着齐备的专
业知识、标准的礼仪修养的卖区管理人员了。在大商新玛特郑州
总店中，这样的员工随处可见。

“为了打造一支'能征善战'的团队，公司启动了‘11大团队’建
设战略，把团队分为班子队伍、中层队伍、基层队伍、大学生队伍等
11大团队，这是我们最核心的人力资源框架。”李嵚说。

骑行、暴走加拓训，这种培训不间断

学习的气氛散布在新玛特总店的每个角落，每周办公例会上，
会分享哲理文章、短片甚至电影；每个月会有书籍下发，以供学习；
每年则有大大小小，形形色色的培训。在分管人力资源工作的大
商新玛特郑州总店总经理助理王守铎的 2010年工作计划里，“培
训”更是贯穿着整个工作思路。

分管财务工作的总经理助理周艳昱说，总店员工是一个年轻
的队伍，也是一个学习型、创新性、检讨型的团队，这都得益于平常
的培训与学习。在新玛特总店，暴走、骑行、拓训、考察、写心得都
是家常便饭，每个人都不甘于落后，必须往前走，在这里有更多的
机会和挑战，这种环境非常有助于个人成长。

“正因为总店是一个新店，所以更加需要对人才进行培训和学
习。”王守铎说，他们将通过系统、有机培训，为新玛特总店建立一
个丰富的人才储备库。即使在明年将要启动的员工援助计划中，
也将培训放在了首位。如对员工职业发展的辅导，为员工设计职
业通道，帮助员工进行职业规划，快速实现自己的职业目标。邀请
职业病防治专家、心理咨询专家、健康保健专家开展讲座、检查及
辅导，为员工减压，使员工拥有更加健康的身心。

把总店造成家，总经理亲发短信

每周，所有新玛特总店的员工都会收到来自总经理孙亚杰的
短信，这些短信无关工作，而是生活。“要想调动员工的活力，首先
要让员工把这里当家。”副总经理李嵚说，“大商新玛特郑州总店一
直致力于给员工营造家的感觉。”

在该店办公区，记者看到员工自发制作的为欢迎一位刚休过
产假的同事精心准备的近两米高的展板，在“恭贺喜得千金，祝贺
重归岗位”的标题下，包括公司领导在内的很多同事都写下了真挚
的祝福词。在新玛特总店，记者也时刻感受到了有着浓浓人情味
儿的企业文化：每位员工过生日都会收到公司送出的生日蛋糕和
总经理签名的生日贺卡；在员工论坛板块，每一位员工都可以直抒
胸臆，把感触、建议、意见大胆地提出来；宣传板上贴着员工们参加
各种培训、聚会、户外活动的照片。

“为了能让员工在总店感受到真正的关心和得到足够的重视，
公司不仅不断地组织各种聚会、户外活动，也鼓励部门内部举行聚
会。希望在亲情化的团队建设中让我们这个大家庭更具有凝聚
力，能够让家庭成员们拥有更多的工作热情。”李嵚说。

晚报记者 梁冰

总店在哪里
家就在哪里
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新玛特总店的
员工是一群充满朝
气、年轻向上的群
体。行走在他们中
间，与他们促膝交
谈，能明显感觉到他
们的那份真诚与纯
真，沉稳与激情。

每一次大型活
动的开启，每一次销
售成果的背后，有他
们辛勤的汗水，有他
们激昂的斗志，有他
们对总店矢志不渝
的爱。新玛特总店
的成长，他们功不可
没。
晚报记者 梁冰 白贺

明年要继续努力 徐寅 导购

一副邻家大男孩模样的徐寅，做运动品
牌导购已经一年多了，尤其是2009年，徐寅说自己
的收获不少，“运动品牌现在的受众群体越来越广
泛，这使得我们在营销模式上不得不开拓思路，尤其
是在产品陈列方面，考虑的因素越来越多。新款当
然要放在最显眼的地方，经典款紧跟其后，看到不同
年龄段的消费者，马上就要考虑他们需要哪些商品，
时间久了，思维活跃了，经验自然也丰富了不少。”

徐寅说，他上大学学的是机电一体化，没有想到
现在会成为一名导购。“今年参加了公务员考试，成
绩不太理想，感觉挺遗憾的，不过对工作挺满意的，
明年还要继续努力，争取年初当店长，年底当主管。”
说到这里，徐寅表示自己制定的目标不是为了当领
导，“现在的业务越来越熟悉了，目标实现了，也算是
自我价值的一种体现。”

作为新玛特总店的一员，徐寅对商场现有的管
理模式挺满意，不过他还是对商场现在的营销方式
提出了自己的看法。“只要有活动，人气很旺，活动一
停，人气马上就降低，国贸店不能一味地以活动吸引
消费者，尤其是少数高端以外的普通消费者。就拿
返券来说，种类太繁杂，其实大家最中意的还是百货
券。对于会员，高倍积分还是挺诱惑人的。”

喜欢的话：明天会更好！

很辛苦却很有成就感 茹斌 美工

略显文气的茹斌来到新玛特总店只有半年时间，
但是提起这半年来的成长，他感触颇多。

与其他在一线的同事相比，茹斌显然算是“后方”
人员。每一次活动来临，身为美工的茹斌就要和他的
同事一起设计DM、美晨等宣传画册，以及平面媒体广
告，为活动营造足够的气氛。

茹斌坦言，新玛特总店是他所接触的第一个大企
业，虽然来到这里只有6个月时间，但收获很多，进步
很大。他非常感谢总店为他提供了这个学习、成长的
平台与机会，得以见识到各种高端的设计产品。

貌似文气的茹斌其实有着一度很强的韧劲。他
说，“在大商，只要你敢想，就会给你提供让你实现梦
想的机会。”

在茹斌看来，2009年他最得意的事就是在6~8月
的淡季期间，和同事两个人设计制作了 4 本 DM 册
子。每天他们都是晚上10点多才离开商场，最晚的一
次加班到第二天晚上8点，整整干了两天一夜。茹斌
戏谑道：“我拿着最少的工资晚上打的回家。虽然很
辛苦，却很有成就感。”

明年是茹斌的本命年，他打算在设计、广告领域
爬得更高，让思想和水平都再上升一个境界，成为像
他的科长那样“有思想”的人。

但是，茹斌也说道，由于商场的各种活动太多，致
使员工们经常加班，大家牺牲了很多休息时间。虽然
部门承诺事后调休，可是计划总赶不上变化，随着下
一个营销活动的来临，他的调休也变成了泡影，根本
无法兑现，要是能好好休息一下就好了。

喜欢的话：暴风雨可以让树根扎得更深！

我们是一支善战的队伍 张宇 招商部职员

张宇是2008年4月从兄弟店铺金博大调到新玛特
总店的，在招商部主要负责综合业务以及楼层品牌和
自营品牌的定价。在总店的一年多时间，张宇认为是
自己成长最快的一个时期，对品牌了解得更多，也更
全面。

同时，在团队建设方面也有了更新的认识。“任
何事情的完成都需要团队的团结协作，靠单个人的
力量根本不可能做好。总店的员工是一支善战、能
战、胜战的队伍。”张宇说，这一点从新玛特总店在各
次大型营销活动所取得的成功中，已经得到了有力的
印证。

文静且谦和的张宇早在新玛特总店开业之初就
获得了商场为她颁发的“个人贡献奖”，提起这段经
历，张宇显得很平静，她说，在总店优秀的员工很多。

“不过，当时还是很高兴、很意外的，感觉到自己没有
白付出，获得了回报，得到了认可，其实我只是普普通
通员工中的一个。”

在张宇的心目中，优秀员工应当具有很高的自我
修养与综合素质，对工作有高度的责任心，除了做好
分内的事，还热心帮助他人，为其他同事分担工作。

“最主要还要团结同事。”张宇补充道。
在张宇看来，招商部是一个分工明确、领导有方

的部门，做事很认真，同事之间不推诿，相处很和谐。
但是她认为，店领导更应该多承担一些责任，对下属
好一些，多赞美、激励员工，少一些批评，就更好了。

喜欢的话：以平常心做人，以进取心做事。

忙点累点无所谓 陈小雪 收银员

鼻梁上架着一副黑边眼镜，看似文弱的陈小雪说自己爱打篮球，着实让人感到惊讶，“收银员的工作思想必须高度
集中，闲的时候和朋友打打篮球，能缓解一下紧张的工作情绪，不过我个头不高，对抗的时候总是吃亏。”

陈小雪对现在的这份工作很满意，两年多的工作经验让她在忙碌的时候也显得得心应手。“忙的时候，操作收银
机的速度和精确度必须提高，不过有时候还是会出错，以后在业务方面还是要不断提高，尽量少出错。”

“我挺喜欢商场搞的促销活动，忙点累点都无所谓，最起码工资也跟着提高了，我明年准备买房，现在多存点钱，
以后的压力就会小点。”陈小雪笑着说，“活动多了，也免不了加班，不过就是没有加班费，以前给领导们提过，目前还
没有落实。希望领导们以后能考虑我们基层员工的加班费问题，我觉得，劳筹总要相符嘛。”

陈小雪喜欢唱歌，她建议商场以后能多搞点文娱活动，丰富大家的业余文化生活。“工作之余，领导们能组织
大家唱唱歌就更好了，既丰富了大家的业余生活，又提高了团队的凝聚力，我们今后的工作热情和工作效率肯定
能提高不少。”

喜欢的话：付出总会有回报！

我的2009很充实 李刘峰 保安

酷酷的表情加上魁梧的身材，李刘峰绝对能够让前来购
物的消费者产生安全感。从大商集团金博大店到建设路店，
再到现在的新玛特总店，作为保安，李刘峰说他的2009年很充
实，工作经验丰富了，精力也比以前旺盛了许多。“我很喜欢保
安这份工作，挑战性强，和不同的消费者打交道，能够帮助他
们解决一些困难，感觉很充实。”

保安的工作就是要在商场内穿插巡视，顾客多的时候，
李刘峰的心理压力也很大，生怕出现什么状况。“商场搞促销的时候，专柜和过道里站满了消费者，我们的任务就是要
他们安全舒心地在这里购物，绝对不能出一点纰漏，他们来我们这，我们就得对他们的安全负责。”李刘峰说，“忙的时
候加班是常事，尤其是节假日，过后我们的调休不够及时，现在人员相对紧张，我们也能理解，不过还是希望能歇歇，有
时候感觉真是太累了。”李刘峰说，希望公司对保安部门的工作支持力度加大，特别是一些突发事件，“遇到问题时，领
导们不能及时到达现场，这对我们及时解决问题不是太有利。”

说起家庭，李刘峰显然充满深情和愧疚。他说，他的儿子今年4岁，很听话，自己工作忙时，家里的事就全都撂给了媳妇
一个人，“儿子现在还小，家里的事全是她一个人操劳，真是不容易，休息的时候帮着照看照看孩子，让媳妇也能歇歇。”

喜欢的话：做好自己的事。


